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Protokoll	über	die	ordentliche	Mitgliederversammlung		

des	Vereins	der	Freunde	und	Förderer	der	Emilie-Heyermann-Schule	e.V.	

am	8.	Mai	2019	

	

Am	8.	Mai	2019	fand	in	der	Teestube	der	Emilie-Heyermann-Realschule	die	Mitgliederversammlung	
des	 Vereins	 der	 Freunde	 und	 Förderer	 der	 Emilie-Heyermann-Schule	 e.V.	 mit	 insgesamt	 dreizehn	
Teilnehmerinnen	 und	 Teilnehmern	 statt.	 Eine	 Anwesenheitsliste	 ist	 diesem	 Protokoll	 als	 Anlage	
beigefügt.	

Der	Vorsitzende,	Herr	Thomas	Rieger,	begrüßte	die	Anwesenden	und	eröffnete	die	Sitzung	um	20.05	
Uhr	 mit	 der	 Feststellung	 der	 ordnungsgemäßen	 Einberufung	 und	 der	 Beschlussfähigkeit	 der	
Mitgliederversammlung	sowie	der	Festlegung	der	Tagesordnung	gemäß	der	geltenden	Satzung.	Die	
Tagesordnungspunkte	wurden	wie	folgt	vorgelesen	und	einstimmig	angenommen:	

	

TOP	1:	 Eröffnung	und	Begrüßung	durch	den	Vorsitzenden	

TOP	2:	 Feststellung	der	Beschlussfähigkeit	

TOP	3:	 Genehmigung	des	Protokolls	der	Mitgliederversammlung	vom	11.	April	2018	

TOP	4:	 Bericht	des	Vorsitzenden	

TOP	5:	 Bericht	der	kommissarischen	Schatzmeisterin	

TOP	6:	 Bericht	der	Kassenprüfer	

TOP	7:	 Entlastung	des	Gesamtvorstandes	

TOP	8:	 Neuwahl	des	Vorstands	(Vorsitzender,	stellvertretender	Vorsitzender,	Schatzmeister,	
Schriftführer)	

TOP	9:	 Anträge	der	Schule	zur	Förderung	durch	den	Verein	

TOP	10:	 Verschiedenes	

	

Zu	TOP	3:	 Genehmigung	des	Protokolls	vom	11.	April	2018	

Das	 Protokoll	 vom	 11.	 April	 2018	 wurde	 im	 Vorfeld	 auf	 der	 Homepage	 der	 Schule	 unter	 dem	
Menüunterpunkt	„Förderverein“	zur	Einsichtnahme	veröffentlicht.	Mit	Zustimmung	der	Anwesenden	
wird	daher	auf	das	Vorlesen	des	Protokolls	verzichtet.	Das	Protokoll	wird	einstimmig	genehmigt.	
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Zu	TOP	4:	 Bericht	des	Vorsitzenden	

Der	Vorsitzende,	Herr	Rieger,	berichtet	im	Einzelnen	zu	folgenden	Projekten/Anträgen:	

In	 den	 vergangenen	 Monaten	 konnten	 wieder	 einige	 der	 von	 der	 Schule	 gestellten	 Anträge	
umgesetzt	 werden.	 Unter	 anderem	 wurde	 zwischenzeitlich	 das	 Schulbanner	 angebracht.	 Die	
Umsetzung	 dieses	 Projektes	 gelang	 insbesondere	 durch	 eine	 Geldspende	 der	 Sparkasse.	 Darüber	
hinaus	wurden	Gartengeräte	für	die	Garten-AG	beschafft,	neue	Musikbücher	bezahlt,	die	Erneuerung	
der	Musikanlage	 (Rest)	der	Medien-AG	unterstützt,	 Laborkittel	 für	die	Chemie-AG	und	Taschen	 für	
die	 neuen	 5er-Klassen	 beschafft	 sowie	 der	 Flügel	 überholt.	 Daneben	 wurden	 die	 üblichen	
Ausgabeposten	(Zuschüsse	zu	AGs,	Zuschuss	zu	den	Druckkosten	des	Jahresrückblicks,	Kopierkosten,	
Zuschüsse	 für	 Klassenfahrten)	 ebenfalls	 vom	 Förderverein	 getragen.	 Ein	 weiteres	 Projekt	 soll	
unterstützt	 werden,	 dabei	 handelt	 es	 sich	 um	 das	 Projekt	 Kultur	 und	 Schule	 (ein	 Tanz-/	
Gesangsprojekt,	welches	im	Rahmen	des	Beethovenfestes	dann	zur	Aufführung	gelangt),	welches	der	
Förderverein	mit	bis	zu	600	Euro	fördern	wird.	Das	Projekt	startet	im	nächsten	Schuljahr	und	wird	mit	
der	Klasse	5a	umgesetzt.	

	

Noch	offen	sind	die	nachfolgend	dargestellten	Maßnahmen/Projekte:	

• Anschaffung	 von	 Dokumenten-Ordnern	 für	 alle	 schulischen	 Dokumente	 der	 Kinder,	
geordnet	 in	 Fächern,	 als	 Welcome-Geschenk	 für	 Neumitglieder:	
Die	 bislang	 ermittelten	 Kosten	 belaufen	 sich	 auf	 ca.	 10	 €/Stück	 bei	 einer	
Mindestabnahmemenge	 von	 200	 Stück.	 Verschiedene	 Ausführungsvarianten	 sind	
denkbar.	 Die	 grafische	 Gestaltung	 kann	 von	 Schülern	 im	 Rahmen	 des	 Kunstunterrichts	
übernommen	werden.	

• Anpassung	 und	 Optimierung	 des	 Förderverein-Flyers	 (Hinweis	 gemäß	 DSGVO;	 keine	
Selbstzahler,	 sondern	 nur	 noch	 Lastschrift	 des	 Mitgliedsbeitrags;	 Angabe	 der	 E-Mail-
Adresse	 des	 Mitglieds)	 sowie	 die	 Anpassung	 der	 Satzung	 (DSGVO,	 Aufnahme	 einer	
Aufhebungsklausel).	 Dies	 sollte	 dann	 mit	 den	 erforderlichen	 Änderungen	 im	 Vorstand	
(nach	 erfolgter	 Neuwahl)	 beim	 Notar	 veranlasst	 werden,	 da	 dies	 erneut	 Gebühren	 für	
den	Verein	auslöst.	

• Erhöhung	 der	 Mitgliedsbeiträge	 (Mindestbetrag)	 von	 12	 Euro/Jahr	 auf	 künftig	 15	
Euro/Jahr,	 um	 	 die	 mittelfristig	 sinkenden	 Einnahmen	 aus	 der	 Photovoltaik-Anlage	 zu	
kompensieren	und	den	Fortbestand	des	Fördervereins	sicherzustellen.	
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Zu	TOP	5:	 Bericht	der	kommissarischen	Schatzmeisterin	

Die	kommissarisch	bestellte	Schatzmeisterin	Frau	Dahlmann	berichtet	zur	 finanziellen	Situation	des	
Vereins	wie	folgt:	

Der	derzeitige	Kassenstand	(Stand	31.12.2018)	beträgt:	

Girokonto:	 	 	 23.690	Euro	

Sparbuch:	 	 	 10.938	Euro	

Bürgerenergie	Rhein-Sieg	eG:	 10.000	Euro	

	

Die	 Einnahmen	 2018	 beliefen	 sich	 auf	 rd.	 15.000	 Euro	 (darin	 Photovoltaik-Anlage	 rd.	 4.900	 Euro,	
Mitgliedsbeiträge	rd.	3000	Euro,	Spenden	rd.	3.000	€,	Überschuss	Büchergeld	ca.	400	Euro	etc.),	die	
Ausgaben	2018	auf	rd.	21.000	Euro	(darin	Join-the-Pipe	rd.	4.300	Euro,	Papier-	und	Kopierkkosten	rd.	
2000	€,	Musikanlage	rd.	500	Euro,	Revision	Flügel	rd.	1.000	Euro,	Musikbücher	rd.	1.000	Euro	etc.).	

Einzelheiten	hierzu	ergeben	sich	aus	dem	als	Anlage	beigefügten	Kassenbericht	2018	nebst	Anlage.	

Die	Mitgliederzahlen	bleiben	stabil	bei	derzeit	124	Mitgliedern.	

	

Zu	TOP	6:	 Bericht	der	Kassenprüfer	

Frau	Frankholz	und	Frau	Gielen	haben	die	Kassenprüfung	durchgeführt	und	keine	Beanstandungen	
festgestellt.	 Die	Mitgliederversammlung	 ist	mit	 dem	Bericht	 der	 Kassenprüfung	 einverstanden	 und	
genehmigt	diesen	einstimmig.	

Einzelheiten	 zu	den	 Einnahmen	und	Ausgaben	des	 Fördervereins	 ergeben	 sich	 aus	 dem	als	Anlage	
beigefügten	Kassenbericht	nebst	Anlage.	

	

Zu	TOP	7:	 Entlastung	des	Gesamtvorstandes	

Die	Mitgliederversammlung	stimmt	dem	Antrag	auf	Entlastung	des	Gesamtvorstands	wie	folgt	zu:	

Vorsitzender,	Herr	Thomas	Rieger,	 	 	 	 	 ja,	einstimmig	

Stellvertretender	Vorsitzender,	Herr	Günter	Rathmann,		 	 ja,	einstimmig	

Kommissarische	Schatzmeisterin,	Frau	Dahlmann,	 	 	 ja,	einstimmig	

Schriftführerin,	Frau	Martina	Müller,	 	 	 	 	 ja,	einstimmig	
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TOP	8:	 	Neuwahl	 des	 Vorstands	 (Vorsitzender,	 stellvertretender	 Vorsitzender,	 Schatzmeister,	
Schriftführer)	

Die	Mitgliederversammlung	beschließt	einstimmig,	auf	eine	geheime	Wahl	zu	verzichten.	

Neuwahl	des	Vorsitzenden:	

Herr	Hans-Joachim	Becks	wird	 von	 der	Mitgliederversammlung	 einstimmig	mit	 einer	 Enthaltung	 in	
das	Amt	des	1.	Vorsitzenden	gewählt.	Herr	Becks	nimmt	die	Wahl	an.	

Herr	Becks	übernimmt	die	Sitzungsleitung.	

Neuwahl	der	stellvertretenden	Vorsitzenden:	

Frau	Claudia	Errelis	wird	von	der	Mitgliederversammlung	einstimmig	mit	einer	Enthaltung	in	das	Amt	
der	stellvertretenden	Vorsitzenden	gewählt.	Frau	Errelis	nimmt	die	Wahl	an.	

Neuwahl	der	Schatzmeisterin:	

Frau	Heike	Dölger	wird	von	der	Mitgliederversammlung	einstimmig	mit	einer	Enthaltung	in	das	Amt	
der	Schatzmeisterin	gewählt.	Frau	Dölger	nimmt	die	Wahl	an.	

Neuwahl	der	Schriftführerin:	

Frau	Alexandra	Schneider	wird	von	der	Mitgliederversammlung	einstimmig	mit	einer	Enthaltung	 in	
das	Amt	der	Schriftführerin	gewählt.	Frau	Schneider	nimmt	die	Wahl	an.	

	

TOP	9:	 	Anträge	der	Schule	zur	Förderung	durch	den	Verein	

Die	 Schulleitung,	 vertreten	 durch	 Frau	 Frankholz,	 unterrichtet	 die	 Mitgliederversammlung	 zu	
folgenden	Vorhaben	und	beantragt	die	Übernahme	der	Kosten:	

1. Die	derzeit	bestehenden	AGs	(2	x	Fußball,	2	x	Tonwerken,	Spanisch	und	Chemie)	sollen	auch	im	
nächsten	Schuljahr	2019/20	fortgeführt	werden.	Die	AG-Leiter*innen	erhalten	eine	Vergütung	
von	22,50	€	pro	Doppelstunde.	

2. Das	Projekt	Schulflurerneuerung	benötigt	noch	5	Liter	Lack	für	Türanstriche,	Kostenrahmen	ca.	
120	Euro	

3. Verschönerung	 des	 Direktionsflures:	 Geplant	 ist	 die	 Anschaffung	 eines	 Acrylglasschildes	
„Welcome“	in	verschiedenen	Sprachen,	Kosten:	ca.	200	Euro	

4. Anschaffung	eines	Acrylglasschildes	für	Join-the-Pipe,	um	das	Projekt	kurz	zu	erläutern:	ca.	100	
Euro	

5. Verschönerung	 des	 Eingangsbereiches	 am	 Jägerzaun	 mit	 Sitzgelegenheiten	 für	 die	
Schülerinnen	und	Schüler	(Bank),	Kosten	ca.	600	Euro	pro	Bank	(Wunsch	zwei	Bänke!)	
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6. Anschaffung	eines	Piepers	für	den	Sanitätsdienst	der	Schule,	Kosten:	rd.	150	Euro.	Damit	sollen	
künftig	Unterrichtsstörungen	durch	Durchsagen	für	den	Sanitätsdienst	vermieden	werden.	

	

Der	Antrag	lfd.	Nr.	1	wird	von	der	Mitgliederversammlung	unterstützt.	Die	Übernahme	der	Kosten	
für	das	Schuljahr	2019/20	in	einer	Größenordnung	von	rd.	4.000	Euro	durch	den	Förderverein	wird	
einstimmig	von	der	Mitgliederversammlung	beschlossen.	

Der	Schulleitung	wird	ein	Spielraum	zur	thematischen	Anpassung	des	AG-Bedarfs	eingeräumt.	

Der	Antrag	lfd.	Nr.	2	wird	von	der	Mitgliederversammlung	unterstützt.	Die	Übernahme	der	Kosten	
von	ca.	120	Euro	durch	den	Förderverein	wird	einstimmig	von	der	Mitgliederversammlung	
beschlossen.	

Der	Antrag	lfd.	Nr.	3	wird	von	der	Mitgliederversammlung	unterstützt.	Die	Übernahme	der	Kosten	
von	ca.	200	Euro	durch	den	Förderverein	wird	einstimmig	von	der	Mitgliederversammlung	
beschlossen.	

Der	Antrag	lfd.	Nr.	4	wird	von	der	Mitgliederversammlung	unterstützt.	Die	Übernahme	der	Kosten	
von	ca.	100	Euro	durch	den	Förderverein	wird	einstimmig	von	der	Mitgliederversammlung	
beschlossen.	

Der	Antrag	lfd.	Nr.	5	wird	von	der	Mitgliederversammlung	einstimmig	als	förderungswürdig	
befürwortet.	Die	Mitgliederversammlung	ermächtigt	einstimmig	den	geschäftsführenden	Vorstand,	
eine	Kostenbeteiligung	von	bis	zu	1.500	Euro	zu	bewilligen.	

Der	Antrag	lfd.	Nr.	6	wird	von	der	Mitgliederversammlung	unterstützt.	Die	Übernahme	der	Kosten	
von	ca.	150	Euro	durch	den	Förderverein	wird	einstimmig	von	der	Mitgliederversammlung	
beschlossen.	

	

Zu	TOP	9:	 Verschiedenes	

Die	 Mitgliederversammlung	 regt	 an	 die	 beabsichtigte	 Erhöhung	 des	 Mitgliedsbeitrages	
(Mindestbetrag)	von	derzeit	12	Euro/Jahr	auf	15	Euro/Jahr	zur	Abstimmung	auf	die	Tagesordnung	für	
die	nächste	Mitgliederversammlung	zu	nehmen.	

Die	 Mitgliederversammlung	 stimmt	 mit	 einer	 Gegenstimme	 dafür,	 dass	 das	 noch	 ausstehende	
Projekt	 „Anschaffung	 von	 Dokumenten-Ordnern	 als	Welcome-Geschenk	 für	 Neumitglieder“	 weiter	
vom	Vorstand	verfolgt	werden	soll.	

Die	Schulleitung	bedankt	sich	beim	scheidenden	Gesamtvorstand	des	Fördervereins	für	die	geleistete	
Arbeit	und	gratuliert	dem	neu	gewählten	Vorstand	zur	Wahl.	
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Termine:	

Die	 nächste	 Vorstandssitzung	 findet	 am	 Dienstag,	 den	 8.	 Oktober	 2019	 um	 19.00	 Uhr	 in	 der	
Teestube	der	Emilie	Heyermann	Realschule	statt.	

	

Die	 nächste	Mitgliederversammlung	 findet	 am	Mittwoch,	 den	 1.	 April	 2020	 um	 20.00	Uhr	 in	 der	
Teestube	 der	 Emilie	 Heyermann	 Realschule	 statt.	 Davor	 wird	 ab	 19.00	 Uhr	 die	 Vorstandssitzung	
stattfinden.	

	

Sitzungsende:	21.55	Uhr	

	

	

	

Bonn,	den	17.	Juni	2019	 	 	 	 _______________________________	 	

	 	 	 	 	 	 	 (Alexandra	Schneider,	Schriftführerin)	

	

	

Bonn,	den	17.	Juni	2019	 	 	 	 _______________________________	 	

	 	 	 	 	 	 	 (Hans-Joachim	Becks,	Vorsitzender)	


